
 
UNIVERSITÉ DE CAEN NORMANDIE   

    

 
 

 1 / 6 

COMPTE RENDU 
COMMISSION CVEC DU 22/11/2023 

Rédaction : Valérie Janvier 30/11/2023 
Relecture vice-présidents étudiants : Théo Lesénéchal 11/12/23 et Maxime Letoupin 11/12/23 
Validation de la Présidente de la commission : Hélène Bouraïma-lelong 20/12/2023 
Diffusion restreinte aux membres de la commission : 20/12/2023 

PARTICIPANTS  
19 Représentants des instances (votent) :  

Sandy Campart Vice-président du conseil d’administration  

Hélène Bouraïma-Lelong 
Vice-présidente de la CFVU 
Présidente de la commission CVEC 

Présente 

Elsa Jaubert Vice-présidente de la CFVU  

Maxime Letoupin Vice-présidente étudiante du conseil académique Présent 

Théo Lesénéchal Vice-président étudiant du conseil d’administration Présent 

Marie-Emmanuelle 
Briquet 

Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

 

xxx 
Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

 

Mathilde Lechevrel 
Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

Présente 

Violaine Mazur 
Représentante élue par la CFVU parmi les représentants des 
enseignants-chercheurs, enseignants et chercheurs et parmi les 
représentants des personnels BIATSS 

Excusée 

Aurélie Malzert-Fréon 
Représentante élue par le conseil d'administration parmi les 
représentants des enseignants-chercheurs, enseignants et 
chercheurs et parmi les représentants des personnels BIATSS 

Présente + 
procuration à 
M.Lechevrel 

Sophie Mallet 
Représentante élue par le conseil d'administration parmi les 
représentants des enseignants-chercheurs, enseignants et 
chercheurs et parmi les représentants des personnels BIATSS 

Procuration à 
H.Bouraïma-lelong 

Camille Badila Représentante des étudiants élus par la CFVU  
Procuration à 

V.Buhour 

Valentin Buhour Représentant des étudiants élus par la CFVU  Présent 

xxx Représentante des étudiants élus par la CFVU  

Guillaume Lemonnier Représentant des étudiants élus par la CFVU  Présent 

xxx Représentant des étudiants élus par la CR  

Bryan Celot Représentant des étudiants élus par le conseil d’administration Procuration à B.Celot 

Lara Lemaire Représentante des étudiants élus par le conseil d’administration 
Procuration à 
T.Lesénéchal 

Oshen Samson Représentante des étudiants élus par le conseil d’administration 
Présente+procuration 

à M.Letoupin 
15 Personnes qualifiées (ne prennent pas part aux votes) : 

Géraldine Bodet Directrice générale des services ou son représentant  

Thierry Machefert Vice-président en charge de la culture  

Françoise Bastié 
Vice-présidente en charge de la formation continue et de 
l’apprentissage 

 

Sophie Calbris Directrice des financières et du budget ou son représentant  
Franz Vincent Directeur des études et de la vie étudiante ou son représentant Excusé 

Catherine Lepargneur Directrice du SSE ou son représentant  

Olivier Thenaisy Directeur du SUAPS ou son représentant Présent 
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Grégory Simon Directeur de l’EOI ou son représentant  

Grégor Blot-Julienne Directeur du SCD ou son représentant Excusé 

Yohann Bréard Directeur du Carré international ou son représentant  

Elsa Kortchinsky-Loussot Directrice du SUAC ou son représentant Présente 

Aude Houdan-Fourmont Directrice de la DP ou son représentant  

François Caumont Directeur de la DPL ou son représentant  

Arthur Le Coz représentant de la Directrice de la DIRCOM Présent 

Hervé Tencé Directeur de la MDE ou son représentant Présent 

Invité(s) (ne prennent pas part aux votes) : 
Alain Prod’Homme Directeur général des services adjoint  
Laurence Trotin Directrice générale des services adjointe Présente 

Olivier Maquaire Vice-président délégué au développement durable Présent 
Valérie Janvier Assistante de direction de la Direction générale des Services Présente 
Delphine Fouquet Chargée de mission Mairie de Caen Présente 

Véronique Leportier 
Chargée de projets, représentant du service Enseignement 
Supérieur et Recherche de la Région Normandie 

Présente 

Alban Philippe Directeur de la vie étudiante au CROUS Normandie Excusé 

Céline Vion 
Directrice du service culture et vie de campus au CROUS 
Normandie 

Excusée 

Hervé Lebeuvant Info Jeunes Normandie Excusé 
Charlie Deschamps Technicienne du Bureau Vie Etudiante Présente 

   

ORDRE DU JOUR • Informations générales 

• Validation du compte-rendu de la commission du 18/10/23 

• Examen des projets AAP CVEC 

• Budget prévisionnel CVEC 

• Point sur le soutien vie associative 

• Questions diverses 

Ouverture à 9h00 de la séance par Hélène Bouraïma-Lelong et présentation des points à l’ordre du jour. 
 

• Informations générales : 

- Présentation de Charlie Deschamps, technicienne BVE. 
- Tour de table de présentation. 
- Effectifs étudiants : il y a un équilibre de la population étudiante par rapport à l’année dernière (très légère 

hausse alors qu’une baisse était attendue donc c’est une bonne nouvelle). En plus, il y a une légère hausse 
du nombre d’inscrits en master (plateforme national). Pour rappel, le budget CVEC dépend du nombre 
d’inscrits. 

 

• Validation du compte-rendu de la commission CVEC du 18/10/23 

Nombre de votants : 12 

Le compte-rendu est approuvé à l’unanimité. 

 

• Examen des 12 projets dans le cadre de l'AAP CVEC Cf. Tableau récapitulatif des projets. 

1. Projet « Voyage d’étude à Prague 2024 » - Candice LENABAT, présidente de l’APEPS Alençon 

Présentation/échanges : 

Voyage culturel à Prague en janvier 2024 (50 étudiants de l’IUT d’Alençon).  

Il est demandé une participation aux frais de voyage (logement et activités). 

Il est demandé à l’association de modifier le budget qui n’est pas à l’équilibre. 

Le projet sera relayé par les étudiants-relais du BVE. 

Proposition de vote : 

Il est proposé une subvention de 4 300 €. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 4 300 € est accordé. 
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2. Projet «  Habiter là »  - Mélanie BOURON HARDY, enseignante à l’Inspé d’Alençon  

Présentation/échanges : 

Ateliers de pratiques artistiques et actions autour du bien-être à tous les étudiants du site d'Alençon. 
Il est demandé de financer les ateliers de pratiques artistiques et culturelles (volet 3 du projet sur les 5 volets qui 
composent le projet). 
Ce projet a une approche artistique pour répondre à la question de l’attractivité du site. Il existe depuis 5 ans sur le 
site de l’Inspé mais c’est la 1ère année qu’il sera étendu à tous les sites universitaires d’Alençon. De nombreux 
partenaires sont impliqués dans ce projet (CD61, DAAC pour faire venir des classes, etc.). 
Ce projet sera prolongé en 2024-2025. 
Proposition de vote : 
Il est proposé un financement de 1 500 €.  
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 1 500 € est accordé. 

 

3. Projet «  Atelier cuisine simple, sain et écologique à petit budget »  - Clara LENEPVEU, 
vice-présidente du SPEPSC 

Présentation/échanges : 
Atelier de cuisine avec des produits bio et locaux, sains et végétariens à 3 €/personne qui aura lieu le 18/1/24 dans 
la salle de cuisine commune de Lébisey.  
Cet atelier est ouvert aux adhérents de l’association et ensuite ouvert aux autres étudiants s’il reste des places. 
Il est demandé une participation aux frais de prestation de l’atelier cuisine (prestataire « Bande de sauvages »). 
Il est remarqué qu’il serait intéressant de développer ce projet à plus grande échelle, avec par exemple, la cuisine 
du CASUC sur le campus 1. Le SSE travaille pour mettre en place des ateliers de ce type en partenariat avec le lycée 
hôtelier d’Ifs. Le CROUS accorde une subvention de 130 €. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 451.50 €.  
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 451.50 € est accordé. 

 

4. Projet «  Sortie au château de Versailles »  - Mathilde RAGAULT, présidente de l’AEHC 

Présentation/échanges : 
Sortie culturelle au château de Versailles en février 2024 (sortie non obligatoire sur la base du volontariat). 
Il est demandé une participation aux frais de transport. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 1 221 €. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 1 221 € est accordé. 

 

5. Projet «  Echange et partage France-Togo autour de la culture et de la santé »  - Jade 
COULET, présidente de Togoban 

 
Présentation/échanges : 
Voyage culturel et humanitaire au Togo et actions de prévention santé.  
Ce projet existe depuis plusieurs années et cette année, les 2 sujets principaux sont la surdité et la rééducation des 
enfants handicapés lourds (ADS). Il y aura un reportage pour faire découvrir la vie d’un étudiant en orthophonie et 
des livres et dictionnaires achetés ou collectés sur place (pour alimenter le marché local) seront fournis au centre. 
Il est demandé une participation aux frais de voyage, séjour et vaccins. 
Il est proposé à l’association de se rapprocher du SSE qui a la possibilité de faire des vaccins. 
La ville de Caen n’accompagne pas financièrement les projets humanitaires. 
L’université fait un suivi des étudiants à l’étranger en lien avec les ambassades. 
Le CROUS finance à hauteur de 250 €. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 2 250 €. 
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 2 250 € est accordé. 

 

6. Projet «  Voyage universitaire à Berlin »  – Thaïs LEGER et Agathe RICHER, co-présidentes 
de Res PubliCaen  

Présentation/échanges : 

Voyage culturel à Berlin en mai 2024. 
Ce projet est un renouvellement (Bruxelles l’an passé) qui a eu des retours très positifs, notamment le prix qui a 
permis à des étudiants d’aller dans un autre pays pour la 1ère fois. 
Il est demandé une participation aux frais de transport, hébergement et activités. 
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La Ville de Caen va transmettre ce projet au service des relations internationales pour un possible soutien. 
Les étudiants qui font le voyage sont en priorité ceux qui ont eu une part active dans l’organisation et la récolte de 
fonds pour ce projet. S’il reste des places, c’est sur tirage au sort. 2 places gratuites sont réservées aux organisateurs 
avec la possibilité de les donner à des étudiants en grande difficulté qui en feraient la demande. Pour rappel, la 
commission d’accompagnement sociale CVEC peut être sollicitée pour ce type de demande (sous réserve d’un 
examen de la situation sociale de l’étudiant). 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 3 000 €.  
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 3 000 € est accordé. 

 

7. Projet «  Twinnet 2024 : Echange franco-polonais des étudiants en pharmacie » - Marie 
LEGORGEU, vice-présidente de l’ACEPC 

Présentation/échanges : 
Voyage culturel en Pologne et accueil de étudiants polonais à Caen.  
Le projet est un renouvellement de l’année dernière. Le voyage aura finalement lieu à Losk. L’université polonaise 
prend en charge sur place en Pologne les frais des étudiants français et l’association de Caen prend la suite 
financièrement pour l’accueil des étudiants polonais à Caen. 
Il est demandé une participation aux frais de l’échange (voyage, sorties, repas, etc.). 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 1 800 €.  
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 1 800 € est accordé. 

 

8. Projet «  Journée de l'engagement pour la jeunesse européenne » - Antoine BOITEAU, 
secrétaire de la FCBN 

Présentation/échanges : 
Table-ronde sur l'Europe, assemblée générale ordinaire de la FCBN et visite culturelle à la lampe torche.  
Face au constat d’une perte de participation des étudiants à la vie associative, ce projet propose des activités en 
plus de l’assemblée générale ordinaire de l’association pour motiver les étudiants. Il est attendu une vingtaine 
d’étudiants à l’AG avec la possibilité de 10 entrées supplémentaires d’étudiants non adhérents. Une communication 
sera faite auprès de tous les étudiants sous forme de flyers et d’affiches. Une demande de reportage sera faite 
auprès de la Dircom. 
Il est demandé une participation aux frais de restauration, achat de matériel, transport, visites guidées, etc. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 400 €. 
  

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 400 € est accordé. 

 

9. Projet «  Événement Movember » - Kévin CLOUET, trésorier du BDE STAPS 

Présentation/échanges : 
Course solidaire pour récolter des fonds pour l'association Movember (lutte et prévention des maladies 
masculines : cancers des testicules, de la prostate…).  
La piste est réservée en lien avec le SUAPS. Le format est un record/heure, c’est-à-dire faire le plus de tours 
possibles en 1 heure. Le projet aura lieu de 19h à 20h avec une collation ensuite. Les organisateurs ont bien prévu 
l’entretien et l’hygiène sur le stadium (contraintes particulières).  Il est conseiller à l’association de se tourner vers 
le SUAPS et la FFSU pour avoir de l’aide et des conseils sur l’organisation (par exemple, prévoir des toilettes). Le SSE 
organise ce même jour un forum santé sexuelle et prévention qui va pouvoir faire le relais de cette action. 
L’inscription est à 2 € minimum. 
Il est demandé le financement d’achat de tee-shirts (fournisseur local) pour l’événement. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 910.80 €.  
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 910.80 € est accordé. 

 

10. Projet «  The Cherry Stones » - Marie LEGORGEU, Emma BASSIERE et Valentin BOULENGER, 
étudiants – UFR LVE 

Présentation/échanges : 
Club de théâtre en anglais, représentations et échanges avec le public et concours d'écriture. 
Une représentation est prévue le 20/12/23 dans un amphi (le choix d’un amphi correspondant à la mise en scène 
de la pièce). Il est prévu une communication en classe et amphi et des affiches. 
Il est conseillé aux étudiants de se renseigner auprès de l’association Bazarnaom à Caen qui a une costumerie.  
L’UFR LVE a joué le rôle de relais auprès du BVE. 
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Il est demandé une participation aux frais d’achat de décors, costumes, de prix et d’une collation. 
Ce dossier a été déposé en retard mais il a été élaboré avec le BVE en amont. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 300 €.  
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 300 € est accordé. 

 

11. Projet «  Budget participatif étudiant 3ème édition » - Théo LESENECHAL, vice-président 
étudiant et Arthur LE COZ, chargé de communication à la Direction de la communication 

Présentation/échanges : 
Plateforme participative pour que les étudiants votent pour des projets de vie étudiante. 
Les années précédentes, les étudiants votaient pour 4 projets lauréats. Cette année, il est proposé de modifier le 
format et que les étudiants votent pour des projets par campus. Ainsi, tous les campus auront au moins un projet 
lauréat (avec un plafond de budget par projet selon le tableau fourni au dossier). 
Ensuite, chaque porteur de projet pourra proposer d’étendre son projet à l’ensemble des autres campus 
(expérimentation à petite échelle qui peut ensuite être étendue aux autres campus). 
L’année dernière, il y a eu un peu moins de participation des étudiants mais il y a eu beaucoup plus de projets 
éligibles donc on peut en conclure qu’il y a eu une meilleure compréhension de la CVEC. 
Le CROUS a également lancé un budget participatif mais les 2 consultations ne se télescopent pas. 
Il est demandé le financement de ce projet. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 115 000 €.  
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 115 000 € est accordé. 

 
12. Projet « Bureau de Vie Etudiante – recrutement et fonctionnement » - Laurence TROTIN, 

Directrice générale des services adjointe 

Présentation/échanges : 
Organisation et fonctionnement du BVE (agents recrutés et fonctionnement). 
Les étudiants-relais prennent bien leurs marques en lien avec les composantes, lien qui va perdurer et se consolider. 
Le BVE va envoyer un questionnaire aux associations étudiantes pour connaître leurs besoins en matériel, matériel 
qui sera acheté par le BVE et mutualisé en prêts aux associations.   
Le BVE a vocation à être sur tous les campus (Charlie Deschamps, technicienne BVE, sera au tiers-lieu du campus 2, 
Audrey Gosselin, coordinatrice BVE, sur celui du campus 1, et les étudiants-relais sur tous les campus).  
Il est demandé le financement de contractuel à hauteur de 126 372 € (mais l’objectif est à terme d’être inclus au 
budget de l’établissement comme la CVEC ne finance pas de masse salariale pérenne) et de financer des frais de 
fonctionnement à hauteur de 10 000 €. 
Proposition de vote : 
Il est proposé une subvention de 136 372 €.  
 

Le projet est adopté à l’unanimité : le financement à hauteur de 136 372 € est accordé. 

 
Remarques générales : 
o Il est demandé aux porteurs de projets d’avoir une démarche DD&RS, notamment dans le choix des 

partenaires (tee-shirts, sweats, denrées alimentaires, etc.) et d’éviter les bouteilles en plastique 
(privilégier les gourdes). 

o Le SUAPS propose un créneau spécifique d’aide et conseils au montage de projets sportifs avec un 
dossier-type spécifique. 

o Les dates limites de dépôt des dossiers dans le cadre de l’AAP CVEC sont indiquées sur le  site internet 
de l’université. 

 

• Budget prévisionnel CVEC cf. document projeté 

Ce budget prévisionnel est présenté devant la commission CVEC, puis la CFVU, le CA et pour finir au Rectorat. 
Les projets récurrents ont : les pratiques artistiques du SUAC, le BVE, les actions du SUAPS, le fonctionnement du 
Centre de petite enfance (CPE), le fonctionnement de l’ASUC, le fonctionnement de Radio Phénix, et le 
fonctionnement du COUR. 
Les services concernés par les projets récurrents feront une présentation d leur bilan en février. 
Les projets structurants sont, par exemple, la construction du stade, le SSE. 
 

• Point sur le soutien vie associative cf. document projeté 

7 associations ont fait une demande d’équipement.  
2 associations ont fait une demande au titre de la formation (principalement du transport). 
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• Questions diverses 

Pas de questions diverses. 
 

Hélène Bouraïma-lelong clôture la réunion à 12h15 et remercie tous les membres de la commission pour leur 

participation. 

 

Prochaine commission : mercredi 20 décembre 2023 à 9h00. 

 
 
Annexe(s) :  

- Tableau récapitulatif des projets AAP CVEC, 
- Budget prévisionnel. 


